

LOS COMIENZOS


 Instituto Superior de Filosofía

Instituto Superior de Filosofía

Acta de fundación.

En Buenos Aires, a los ocho días del mes de junio de mil novecientos cuarenta y cuatro, reunidos los abajo firmados en el Colegio del Salvador, calle Callao quinientos cuarenta y dos, bajo la presidencia del Rector del Establecimiento, Rdo. P. Andrés F. Biniari S.J., comenzó el acto siendo las once horas, con la invitación formulada al Dr. Luis Pinto Krauser para que usara de la palabra. - El orador sintetizó los propósitos de un núcleo de profesionales católicos, preocupados por dotar a la vida nacional de un sentido de firme y sólida unidad a rasgos a los principios de una filosofía rectora. Señaló cómo las actividades culturales, sociales y políticas traducían muchas veces cierto desorden y confusión, cuando no anarquía y contradicciones, entre la posición espiritual confesada y la expresión intelectual, sentimental o al tipo de acción asumida. - Todo lo cual evidenciaba una información deficiente o una falta de conocimientos, existente a veces, con respecto a las fuentes de la filosofía perenne. Que la única forma de que la acción tuviera sentido auténtico, sello perdurable y profundo desarrollo, era sustentándola con las raíces fundamentales emanadas de las fuentes de la filosofía cristiana. - Que este núcleo de hombres católicos deseaba contribuir para la vida cultural y social argentina.

el nivel histórico rigió por la era presente, tanto de las expresiones de la Iglesia. - Para lo cual creí que era oportuno se hiciera indispensable recurrir a estudiar, con auténtica humildad y ternura, afán, una doctrina que la cual se tiene vocación y respeto. Que la responsabilidad de los hijos de las almas heroicas de la historia de Dios y de la patria, debía ser cogida e iniciada con generosidad y que el Colegio del Salvador, hogar de tantas y generosas expresiones argentinas, debía para ellos sus reglas. - Estas expresiones del Sr. Biniari primeramente a las autoridades por toda la concurrencia durante el transcurso de la exposición y así lo testimonió al final de la misma. - A continuación habló el Rdo. P. Joaquín S. J., en representación del Rdo. P. Biniari S. J., quien manifestó que el espíritu de los concurrentes era tan loable como el suyo. Que ello exigía una seducción - un esfuerzo comparable al respaldado en cualquier centro de estudios universitarios, razón por la cual cooperaría establecer con unido rigor el sistema de estudios de las materias y los planes que deberían desarrollarse. El aspecto didáctico lo hizo detenerse en el análisis de los posibles planes de estudios del Instituto de cuya fundación se trataba. - Después de un cambio de ideas, se resolvió desdoblarse la tarea de la organización, encargando la estructuración del aspecto didáctico a los Padres Profesores del Colegio Máximo de San Miguel y del Seminario de Villa Devoto, y del aspecto administrativo a los Sres. Luis Pinto Krauser y Mario Luis Horvath. Después de ponerse de acuerdo todos los concurrentes para que el nuevo centro de estudios se denominara Instituto Superior de Filosofía.

designó a los señores Dr. Vicente Rodríguez y Dr. Antonio G. Cafferata, para que redactaran el Acta, levantándose la sesión a las once horas, por vía invocación al Espíritu Santo.


 Instituto Superior de Filosofía

Enrique B. Pita, P. S. J.
 Dr. Juan Manuel Rodríguez
 Tomás Quiroga
 J. S. J.
 A. S. J.
 Antonio Cafferata
 Juan Manuel Rodríguez